

Argentine, le soja de la faim

TT Documentaire de Marie Monique Robin, Guillaume Martin et Françoise Bou-
lègue (France, 2005). 23 mn. Inédit. Présenté par Andrea Fies.

Pour avoir tout misé sur le soja transgénique, l'Argentine risque de tout perdre, y compris sa sécurité alimentaire. C'est l'un des constats terrifiants faits dans cet excellent reportage. Tout avait pourtant bien commencé... Quand, en 1996, Buenos Aires autorise la culture de cet OGM, conçu par la multinationale américaine Monsanto pour résister au Roundup, son puissant herbicide, l'Europe est frappée par la crise de la vache folle. Les farines animales étant interdites, les cours du soja flambent. Pour une Argentine exsangue, c'est une aubaine. Les agriculteurs investissent dans le soja de Monsanto, qui recouvre maintenant la moitié des terres cultivables, et abandonnent les autres productions, moins rentables. Mais ils n'avaient pas prévu l'apparition de mauvaises herbes tolérantes au Roundup et donc la nécessité de pulvériser davantage d'herbicide. Ce reportage montre les conséquences dramatiques de ces épandages massifs. Un : ils anéantiraient les autres cultures vivrières. Deux : ils provoqueraient des problèmes de peau, de thyroïde ou des complications respiratoires. S'y ajoute une catastrophe écologique avec une déforestation massive. Il est rare de voir un reportage d'une vingtaine de minutes aussi percutant. On y entend la détresse des petits paysans, l'inquiétude d'un ingénieur agronome et d'un médecin, l'embarras du gouvernement et le silence de Monsanto.

Laurent Thévenin

Rediffusion : 27/10 à 16h50 (TNT).



Soja génétiquement modifié de Monsanto et surpuissant herbicide Roundup de Monsanto : le kit complet anti-écologie. Merci Monsieur Monsanto !